

Historia





Templo Catolico (1910 a 1925)

San Antonio Sacatepéquez se inicia a través de la fundación del Cantón San Antonio Chiquito en el año de 1543. Ubicando posteriormente la cabecera municipal en la "Cienaga de los Rivera" lugar donde se encuentra actualmente Los fundadores fueron 19 familias con un número de 30 habitantes en total, siendo sus principales

apellidos López, Cardona y

Estrada.

Un descendiente directo de la familia López cuenta que la prmiera pareja de dicho apellido no entendiendo la razón por la que perdió a sus dos primeros hijos, decidió buscar la ayuda de un sajorín de ese tiempo, para que pidiera por ellos ya que querían tener descendencia, este comprendiendo la petición elevó sus plegarias, buscando hacer sus rituales en las alturas de las distintas montañas que se encuentran alrededor del pueblo de San Antonio Sacatepéquez; pero fue larga la espera porque en ningún cerro era aceptada la petición, hasta que por fin encontraron



uno. Es así como el cuarto hijo de ésta familia nació a la orilla de una piedra, siendo llamada ésta "Piedra de los López", misma que se encuentra en la cúspide del cerro Saquibutz y es venerada actualmente por sus descendientes, quienes conducen el ombligo de los nacidos de cada familia y lo entierran cerca de la referida piedra. La reunión de la extensa familia López ocurre cada 2 de mayo y en la actualidad por lo disperso que se encuentran en lugares diversos tanto del país Guatemalteco como de México, ha ido disminuyendo esta costumbre.



Quiosco del parque central (1936 a 1950

A través de la investigación se conoció que el capitán Español Juan de Dios y Cardona fue quien fundó San Antonio; dicha persona tiene descendencia aborigen, tanto así que se encuentra frécuentemente el apellido Cardona entre los mayas actuales, aunque algunas opinan que esta familia tiene origen Salvadoreño. Con respecto a la familia Estrada se cree que es nativa de esta localidad.

Esta población data de la época colonial y como prueba de su antigüedad conserva una medalla que obsequió el Rey Carlos V de España en el año 1787. También se dice que la diócesis de Quetzaltenango participó en la fundación del municipio, efectuando una repartición de tierras.

La primera autoridad que tuvo el poder local en el municipio según las fuentes consultadas fue el ciudadano Serapio Vásquez, quien fue nombrado por don Mariano Rivera, Jefe de Estado en Guatemala en el año 1840.

A partir del 14 de marzo de 1950 se emite el acuerdo gubernativo que le da el status de municipio a San Antonio Sacatepéquez, título que ostenta actualmente, encontrándose en la jurisdicción del departamento de San Marcos.